

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

6263.
Suscripcion en Córdoba... (Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs.)
Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.)

JUEVES 29 DE JUNIO DE 1871.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXII.

ADVERTENCIA.

En atención á la solemnidad del día de hoy, no se publicará el DIARIO mañana.

Seccion oficial.

Gobierno municipal de la provincia de Córdoba.

En la plaza del 30 de Junio de 1871. Los cuerpos de esta guarnicion para la revista Administrativa del mes de Julio el día 1.º del mes á las 10 de su mañana, dentro de sus respectivos cuarteles, empazando el Batallon Cazadores de San Juan y siguiendo los demás por el orden de antigüedad. Sres. Jefes y oficiales, partidas y individuos sueltos en todas situaciones pasarán de 11 á 12 de la misma, al Gobierno militar, donde afectará el Señor Comisario de Guerra, Brigadier Gobernador, Grases, Capitanes. El capitan Secretario José Anguez.

Noticias.

NACIONALES.

La Correspondencia de España del día de hoy publica las noticias siguientes: De las veinte y cuatro personas fueron presas con motivo de los sucesos de la noche del 18 del actual, y se hallan en libertad catorce. Por el ministerio de la Guerra se espidiendo el retiro forzoso á todos jefes y oficiales que han cumplido el tiempo reglamentario. Ayer ha quedado descubierta la tumba de Murillo, que por iniciativa del ayuntamiento se ha colocado en la plaza que forma el jardín Botánico con un museo de Pinturas. A la inauguración ha asistido el ayuntamiento y la parte de los diputados provinciales, además de varios artistas distinguidos. El pedestal es magnífico y el del diputado provincial Sr. Lois. La Iberia pide castigo ejemplar á los asesinos del general Prim; esto no pedimos todos, dice la Epoca, y llama la atención que al cabo de tres meses se esté hoy en la misma Francia que el primer día, prendiendo legas, oyendo denuncias, absolviendo á los presos de ayer sin que la patria sea mas afortunada para desahuciar á los asesinos del general Prim, lo fué para los del infortunado Azara, y para los malvados que con el método destrozaron el teatro de Aragon.

Los diputados republicanos, en su reunion de ayer tarde, se ocuparon especialmente de las declaraciones hechas el sábado por el Sr. Castelar en la sesion del Congreso, declaracion que acordó por sí la junta directiva, sin acuerdo previo de sus amigos, para asegurar más con la reserva el efecto de la declaracion. Tras larga discusion, los diputados republicanos aprobaron la determinacion de la junta cuyos efectos justifican el hecho.

En las Baleares se ha celebrado el vigésimo quinto aniversario de Pio IX sin que haya ocurrido novedad alguna.

Por orden del señor gobernador interino de esta provincia fueron anoche sorprendidas algunas casas de juego, recogiendo por los agentes de la autoridad algunos útiles que se destinaban á las mismas.

En Egea (Logroño) se desencadenó el día 23 una horrible tormenta que, arrojando sobre sus campos torrentes de agua, hizo desbordarse el riachuelo conocido allí con el nombre de Linares, inundando aquellas fértiles campiñas y arrasándolas completamente.

Nuestro corresponsal nos dice que tres familias que vivian en molinos contiguos al rio, estuvieron á punto de perecer, siendo salvadas de tan inminente riesgo merced al pronto y eficaz auxilio de los voluntarios de la libertad.

Leemos en un periódico:

«No hemos visto que en ningún periódico haya referido las proezas con que en Tarragona, á imitacion de Madrid, se trató de turbar el solemne aniversario de la coronacion de Pio IX. Allí la partida de la porra armó tumulto á la puerta del templo, dando muestras al Pontífice con vivas á D. Amadeo, resultando herido un pobre maestro de escuela, é infundiendo espanto y terror entre la numerosa concurrencia que ocupaba la carrera, consiguiendo así quedara despojada en el momento.»

Hablando un colega de la reunion de la mayoría celebrada ayer tarde, dice:

«Entre los muchos diputados que han tomado parte en el debate se ha distinguido el Sr. Montero Rios por la irónica censura que ha hecho del giro dado á la crisis y del propósito del gobierno de hacerla tardamente tablas por medio de una irregular consulta privada á la mayoría de la cámara popular.»

El ex-ministro de Gracia y Justicia, candidato de la combinacion radical fracasada, ha terminado adhiriéndose por completo á las declaraciones del señor Rivero, por lo cual la impresión

general es que esta tarde se ha resollado de demócrata.»

—Confirmando nuestras noticias, dice anoche la Epoca:

«Para satisfacion de los que han mostrado tanto interés por saber el paradero del coronel Solís, y han tenido el triste valor de suponerle prófugo en el extranjero, que tan luego como ha tenido noticia de la calumnia forjada contra él por no sabemos qué misterioso denunciador, se ha apresurado á presentarse al capitán general de Andalucía.»

—Con motivo de haber invadido un alcalde de Alicante las atribuciones del cuerpo de orden público, hubo algunos desórdenes el día 24 en dicha capital, reduciéndose á prision á cinco individuos de los principales alborotadores.

En su vista, parece que un grupo de personas, en número de 300, capitaneadas por otro alcalde de aquella poblacion, se opusieron á que se llevara á efecto la determinacion del gobernador, poniendo en libertad á dos de los que se habían conducido á la cárcel y atropellando al inspector y agentes que mediaron en la contienda.

Segun nuestras noticias, el origen del alboroto lo fué el verificarse algunas rifas sin autorizacion previa, á las cuales se opusieron los delegados de la autoridad. Se instruyen diligencias en averiguacion de los hechos, habiéndose mandado detener al alcalde que capitaneaba las masas.

—Los ministros esplican el origen de la crisis como una consecuencia lógica y natural de las causas que influyeron en la formacion del ministerio.

Esta nació ya con el carácter de transitorio, y como limitado á un periodo fijo. Así es que constantemente se ha venido anunciando su modificacion para despues de aprobado el mensaje. Cumplida esta mision y terminado este plazo, el gobierno creia que era llegado el momento de deslindar los campos y las posiciones, partiendo el campo radical y el conservador y adoptando desde luego una de las dos políticas, á elección de las cámaras.

Este precedente, unido á las escisiones latentes de la mayoría, y la complicacion surgida por la cuestion de Hacienda con la dimision del Sr. Moret, ha hecho que se considerara llegado el caso de plantear la crisis de una manera decisiva.

—El presidente del Senado ha conferenciado largamente hoy por la mañana con el rey.

—El ex-constituyente Sr. Puig y Llagostera ha publicado un remitido en el que manifiesta que no encuentra periódico que quiera insertar ni imprimir que quiera imprimir otra carta

en la que, á lo que parece, se dicen cosas de grande importancia.

ESTRANJERAS.

Mr. Luis Blanc ha dirigido una carta á la Nation Souveraine, reprobando los excesos á que se han entregado los partidarios de la Commune, y diciendo que los anarquistas de Paris son los enemigos de la república, en favor de la cual se declara con entusiasmo.

Predomina en ese documento un tono templado y abundan en él las ideas de conciliacion. Su autor prevé cercano el triunfo de los principios republicanos «que hasta ahora han sido una fuerza y que van á convertirse en un poder.» Aconseja la union en las elecciones; pero la union entre las fracciones republicanas, la union legal.

Alejandro Rey, director de la Nation, comenta la carta de Luis Blanc, diciendo que en ella debe verse el verdadero programa de los republicanos.

—Ha sido aplazada la vista de la causa de Rochefort.

—Un telegrama dirigido al Evening-Standard anuncia la llegada de Cluseret á los Estados Unidos.

Los periódicos franceses insisten, sin embargo, en que el famoso general de la Commune se halla oculto en Paris, lo mismo que Piat.

—La Internacional no cesa un punto en su propósito. Cada día publica un manifiesto electoral, y varios periódicos de Francia la acusan de que por sus trabajos está en continua alarma al gobierno belga, que en algunas poblaciones ha reforzado las guarniciones y ha subvencionado periódicos que contrastasen su influencia.

—En breve saldrán de Tolón para Nueva Caledonia 2,500 mujeres convictas de haber tomado parte en los incendios ocurridos durante el imperio de la Commune.

—La antigua guardia imperial francesa va á fundirse en guardia republicana, con un contingente de dos regimientos de infantería y ocho escuadrones de caballería. Los periódicos Opinion Nationale, Bien Public, Cloche y Petit National, anuncian la union republicana de la prensa; aconsejan eficazmente á los electores de Paris y de los departamentos que voten solamente por hombres rectos y moderados que sean afectos á la forma de un gobierno republicano, y cuyo carácter y antecedentes sean una garantía de que se opondrán á los deseos de los realistas ó bonapartistas, y á la repetition de los crímenes de la Commune.

Un diputado legitimista francés escribe desde Versalles:

«O los príncipes de Orleans, que irán

á visitar esta semana al conde de Chambord, lo harán con buenas condiciones, y quedará resuelto todo, ó bien el rompimiento será completo, y entonces se decidirá segun se presenten las cosas.

El Sr. Thiers va á hacer de la Commune una especie de espectro rojo. Si las elecciones le dan mas fuerza se prorogará sus poderes y dentro de dos meses se dará un golpe de Estado bonapartista; dos meses despues habrá segunda y última Commune general, y solo entonces podrán vivir en paz los que sobrevivían. Por ahora no lo veo todo de color rosa...»

El Times ha publicado una carta del Sr. Guizot en que dice que Francia no ha perdido nunca su fé en Dios; que el gobierno de la defensa nacional ha salvado el honor del país por su larga resistencia en Paris; que el Sr. Thiers ha tenido el valor necesario para alcanzar la paz y vencer la anarquía, cumpliendo él y la Asamblea nacional sus deberes; pero que no ha llegado el instante de consolidar su gobierno, sea en una república ó revolucionaria ó una monarquía constitucional, para cuyo éxito aconseja que exista la armonía entre Thiers y la Asamblea, y que la Francia toda tome parte eficaz en las elecciones.

En Francia las tropas se muestran muy disgustadas, y de nadie se guardan para manifestarlo. Trochu no ha tenido un solo general que le defienda, y en cambio, ha encontrado muchos dispuestos á atacarlo. Chanzy lo ha combatido por su grande injusticia é irritante parcialidad en la distribucion de gracias.

Los cuerpos todos le acusan de haberse convertido en instrumento de Jules Favre para desarmar el ejército, que era la paz y la esperanza, y dejar armada la milicia, que era la anarquía y la ruina. Los prisioneros, que tan numerosos son, se quejan de estar casi olvidados y de que, cuando aún se consumen tantos y tantos millones en alimentar á los vagos que han encendido la guerra civil, no haya recursos para traer nada mas que dos ó tres mil hombres cada día á Francia. Por ésta y otras causas van á ser enviados á la Argelia ocho regimientos de los que más han sufrido en el ataque á Paris. Se les acusa de bonapartistas, porque claman contra Trochu y Jules Favre, y se les castiga con el destierro, en vez de premiarlos por su abnegacion y su bravura. Hay grandes disensiones entre los antiguos y los nuevos oficiales.

Dicen de Lyon que los padres jesuitas han obtenido al fin permiso para volver á su casa en aquella ciudad.

...gada, Rosa, como lo estais aun no querais convenir en ello, andonemos en seguida esta habitacion. Quanto más pronto mejor. Rosa pareció no haber oido estas palabras. Pasó sus calenturiosos dedos por su cuello y por su rostro; dos manchas de un rojo arrojado empezaron á verse en sus mejillas, tan pálidas no há mucho... sus miradas fijas en la carta permanecian en el suelo. Al que se cogió vagaron largo rato sus ojos alrededor de aquel papel, que parecia no poder coger. Durante unos segundos permaneció de pie, sin poder quitar de ella la vista y sin volver la cabeza una sola vez al lado de su marido. Un instante despues se levantó marchó hácia el hogar de la chimenea. Entre el polvo y las cenizas montadas allí, estaban esparcidos algunos menudos trozos de papel garrados, los cuales atrajeron su mirada que quedó fija sobre ellos; los

miraba con tenaz pertinacia, inclinándose cada vez más sobre ellos, y cada vez más tambien aproximándose á las cenizas. Durante un instante sus dos manos extendidas suspendieron la carta sobre aquellos trozos de papel, pero en seguida casi retrocedió con un estremecimiento nervioso y volvió á encontrarse frente á su marido. Al percibirla dejó escapar una exclamacion inarticulada, medio sollozo, medio suspiro. —¡Oh! ¡no!... ¡no!... se dijo en voz baja y ferviente y apretando convulsivamente sus manos una con otra, mientras miraba á su marido con ojos cargados de ternura y melancolía, ¡Jamás, Leonardo, jamás! Y suceda lo que quiera... —¿Es conmigo, Rosa, con quién hablais? —Sí, querido mío, decia... Y se detuvo cortada y sus trémulos dedos doblaron el papel exactamente lo mismo que lo había encontrado.

aquella mano querida, y lo condujo á paso lento hácia la puerta.

CAPITULO VI.

DESCUBRIMIENTO DEL SECRETO.

Durante el trayecto que hicieron para volver á la parte habitada del viejo edificio, Rosa no pronunció ni una palabra relativa al trozo de papel doblado que habia colocado en las manos de su marido. Toda su atencion, mientras que caminaban, parecia ocuparse únicamente en el suelo que hollaban los pies del jóven ciego y en los cuidados que se tomaba para que no chocase contra ningun obstáculo. Desde el primer día de su union se habia mostrado atenta y cuidadosa siempre que habia tenido que guiarlo de un sitio á otro; pero la inquietud que manifestaba entonces, el cuidado que se tomaba para alejar de él la probabilidad del menor

algunos minutos de espera, el silencio extraordinario que reinaba en la cámara llamó su atencion. Cambió, últimamente, de postura; prestó oído volviendo la cabeza á uno y otro lado, y por fin llamó á su mujer. —¡Rosa! Al oír aquella palabra los labios de la jóven perdieron su inmovilidad, sus dedos se contrajeron sobre el papel que arragaba, pero ni se movió ni habló. —¡Rosa! A este segundo llamamiento hizo un nuevo movimiento de labios... Sobre su inanimada palidez pasó como una sombra de expresion. Dio por fin un paso... vaciló... miró la carta... y no avanzó más. Admirado hasta el último extremo porque aquel segundo llamamiento no hubiese tampoco obtenido contestacion, Leonardo se levantó. Colocó delante de sí sus manos, pobres guías, y dió algunos pasos en direccion opuesta á la pared contra la que

Variedades.

SIN DINERO.

Aunque parezca imposible, es real y positivo que a veces el hombre se encuentra sin dinero.

No quiero decir que haya menesterosos y gente que viva de pedir habitualmente limosna; que al fin esto no es tener; ahora hablo de aquellos casos en que el hombre se encuentra enteramente falto de dinero, y no tiene que empeñar, que vender, ni ánimo para pedir, ni siquiera sabría a quien pedir tampoco.

De lo cual se han visto ejemplos. Figúrenos al hombre sin dinero que con el fresco de la mañana se desliza por las calles, metidas las manos en que el bolsillo, y recordándose a cada momento su penuria.

Maquinamente se para junto a una esquina a leer los carteles; porque deben saber ustedes que una de las involuntarias propensiones del hombre sin dinero es leer los carteles de las esquinas.

Cuando un hombre en ese estado lee, por ejemplo: «Tabla de la reducción de monedas», experimenta los efectos extraordinarios que producen las mas violentas contradicciones. Tiene, así, como el recelo de no pertenecer al mundo de los humanos; le parece casi imposible que todavía existan monedas y que haya quien se ocupe de ellas, y la perturbación de que es víctima, trasciende a todas sus ideas.

Supongamos que distraído se detiene ante los escaparates de un restaurante.

¿Quién será capaz de imaginar todo lo que sucede desde aquel momento dentro del estómago del hombre sin dinero?

La vista, súbitamente impresionada, participa al apetito lo que ocurre; el paladar reclama su derecho al sabor; las narices alarmadas se dilatan pidiendo efluvios; acuda la saliva a la boca, como si ya hubiese de encontrar algo masticado; y hasta los dientes, tan agenos a la elasticidad, parecen dilatarse y aguzar su filo.

¡Pobre hombre! Su voluntad no ha tomado la menor parte en toda aquella zaragata que en su ser se verifica. Cada órgano, cada accidente de su persona hace lo que quiere, y él, con su libre albedrío, él, que doma las fieras y encadena el rayo, es víctima de la espantosa anarquía de sus inconscientes sentidos sublevados.

En casos semejantes, el hombre sin dinero se figura que la sopa de yerbas y la chuleta empanada son un exceso de afligiramiento y un evidente síntoma de corrupción en el arte culinario.

¡Rallar el pan, golpear la chuleta, rociarlos para unirlos, empleando en ello una cantidad de grasa que podría servir para hacer apetecibles los menudrugos! ¡Cómo! Ya no les basta el pan, que por sí solo es delicioso; ya no les basta la carne, que cuanto mas cruda tanto mas nutritiva... Y aun habrá hombre que desee estos manjares por sucios ó porque han sentido el leve y fugaz tránsito de una jugosa mescal ¡Oh mortales caprichosos y descontentadizos, exclama para sí indignos de los beneficios del cielo! ¡Oh sociedad que solo te complaces en lo rebucado y artificioso: este síntoma de decadencia predice que tu disolución está próxima!

¡Qué agradable le parece el azafrañado tinte del plato de patatas que come el albañil al pié de la obra! No comprende que alguna vez ha-

ya apartado con disgusto los ojos del espectáculo de un par de huevos fritos y fritos expuestos de muestra en algun bodegon.

Y sin embargo...

Si es joven y le gusta la ópera, la ópera que mas le gusta es la que se canta el día en que él no tiene dinero.

En una calle ve a dos personas que se despiden. Una dice:

—¿Pero cuando quiere V. que le envíe aquel dinero?

—No corre prisa, responde la otra.

Y él queda parado abriendo unos ojos como ruedas de coche. Cree haber comprendido mal.

Oye al paso á otros, dos uno de los cuales dice gravemente:

—Si señor, porque para el hombre honrado el dinero es lo de menos.

—Cierto, dice el otro.

—¡Embusteros! gritaría él de buena gana; yo soy tan honrado como el primero, y con todo, para mí el dinero sería la paz del ánimo, el alimento, la ópera, el calzado... ¡Vamos, la gente se ha vuelto local!

—Pobre hombre!

Porque en efecto, el hombre sin dinero, no comprende las cosas mas sencillas, no ve como los demás; en ciertos momentos le podrian preguntar si hace sol y sería capaz de ponerse de pantalla las manos sobre los ojos para mirar al espacio y aun creería que tal vez estaba nublado.

Todos estos fenómenos y otros muchos análogos se verifican en el hombre sin dinero; no lo duden Vdes.; pueden experimentarlo por sí mismos.

Pero les aconsejo que no lo intenten; mas vale que me crean. Palabra de honor. —JADHEL.

Gacetilla.

—Velada.—La de anoche estuvo muy animada, cumpliéndose en eso nuestros pronósticos. Las bromas fueron muchas y pesadas en su mayor parte, y terminó la fiesta algo mas temprano que en otros años, sin duda porque las noches del verano que corre no son las mas agradables para pasear en la Victoria.

—Crímenes.—Desgraciadamente se ha confirmado la noticia que dimos ayer, y el joven estruero del Guadalquivir era el criado de nuestro amigo. Se cree que la causa del crimen ha sido el robar la casa de este, pues se han encontrado fracturadas algunas puertas, si bien el dueño solo ha echado de menos algunas ropas. Las dos heridas que tenía el cadáver eran de esencia mortales. Una le atravesaba de la espalda al pecho y la otra le rajaba un costado. Se asegura que los tribunales están sobre la pista.

—Calamidades.—En Londres dicen que se halla—el cólera haciendo estragos.—Otros cóleras conozco—que tienen tambien sus casos.

—Excelente pensamiento.—El día dos del próximo Julio empezará a ponerse en práctica el acuerdo tomado por todos los comerciantes de tegidos de tener cerrados sus establecimientos los domingos. No tenemos palabras bastantes para elogiar esta proposición, que es lástima no se extiende a las de más clases, a fin de que las fiestas se guarden como corresponden.

—Reunión.—Para anoche estaba citada a junta general el ilustre colegio de abogados de esta capital, para los asuntos de fin de año.

—Músicas.—Segun parece la banda del batallón cazadores de Santander asistirá al paseo de la calle del Gran Capitan los martes y viernes de cada semana quedando los jueves y domingos para la banda municipal.

Si el programa se realiza, y no nos equivocamos, contentos y divertidos pasaremos el verano.

—Inamovilidad.—Entre los jueces de primera instancia declarados inamovibles y confirmados en sus cargos por decreto inserto en la «Gaceta» del veinte, hemos visto al del distrito de la derecha de esta capital Sr. Don Felipe Uria. Celebraremos que en esta parte al menos se cumpla lo decretado.

—Acuerdo.—La tertulia progresista-democrática de esta capital acordó hace dos noches dirigir un telegrama a la de Madrid adhiriéndose al pensamiento de esta misma de manifestar sus simpatías por la solución de la crisis ministerial en sentido radical.

—Entorpecimientos.—Censura un apreciable colega que se permita el que los vendedores de hierro viejo estiefen sus mercancías en la vía pública y hasta constituyan habitaciones para su uso particular.

—Convocatoria.—La comisión especial nombrada en esta capital por el partido republicano el 18 del corriente, convoca á una reunion general el día dos de julio en el local del Triunfo.

—Premios.—Esta tarde á las seis tendrá lugar en la casa de los señores condes de Torres-Cabrera la repartición de premios de que nos hemos ocupado, á las alumnas de las Escuelas Dominicales.

—Mejoras.—Segun nos escriben de Aguilar, aquel Ayuntamiento proyecta varias importantes mejoras que indudablemente han de cambiar el aspecto de la población. Se trata de embalsamar las calles, variar el alumbrado, llevando parte de los actuales faroles á Zapateros, y construir un mercado amplio y cómodo. Parece que no queda en esto, y nuestro corresponsal ofrece mas noticias.

—Subasta.—Hoy tendrá lugar en Espejo á las doce de la mañana la subasta de aquellos arbitrios municipales.

—Instrucción primaria.—Se ha creado una nueva Escuela de niños en Belmez, y otra incompleta en Villaharta, donde hace tiempo se sentía de ella una gran necesidad.

—Aquí nada.—He aquí la lista de los premios mayores del último sorteo: El 7.498 con 80.000 pesetas, Madrid; el 7.213 con 50.000, Trujillo; el 19.264 con 25.000, Madrid; y el 3.345 con 10.000, Málaga.

—Reo.—El Juzgado de Lucena, cita y emplaza por edictos á Antonio López Fontane vecino de Rute y contra el que se procede por hurto frustrado.

—Toros.—Segun leamos en los periódicos de Barcelona, han sido excelentes los toros que se han lidiado en la corrida del sábado último, procedentes de la ganadería cordobesa de Don Rafael José Barbero. Nos alegramos de este buen resultado.

—Nombramiento.—Doña María Jacinta Blanco y Torres, ha sido designada para la Escuela de niñas de Peñaroya.

—A pagar.—La recaudación de contribuciones de Rute llama por edic-

tos á los contribuyentes de Palencia para que sin demora paguen el primer semestre de la territorial y el cuarto trimestre de la industrial.

—Secclon constante.—Se ha cometido últimamente otro robo de ballerías en uno de los departamentos rurales de la Carlota.

—No há lugar.—Se ha denegado la solicitud hecha por varios Ayuntamientos para que se suspendiese el almotacen que consideran carga onerosa y vejatoria.

—Casas.—En el Juzgado del distrito de la Alameda de Málaga se sustan el 19 de Julio varias casas situadas en Benamejij.

—Correo.—En el núm. 315 de «Boletín oficial» de esta provincia se publican las condiciones bajo las cuales se saca á pública subasta la conducción diaria del correo de ida y vuelta entre Aguilar de Campoo y Cervera del Río Pisuegra.

Boletín religioso.

—Hoy.—San Pedro y San Pablo, apóstoles.

—Mañana.—La conmemoración de San Pablo, apóstol, y Santa Emiliama, mártir.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana en la Parroquia de San Pedro, por su fábrica.

—En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. Dr. D. Manuel González y Francés.

En la Iglesia de San Pedro se celebrará una solemne función á su titular, en la que predicará el Sr. Dr. D. Pedro García Llergo.

—Hoy sexto día de solemne novena á Ntra. Sra. del Carmen en la Iglesia de San Cayetano, dando principio á las seis de la tarde; predicará el Sr. D. Manuel Bravo.

—Los ejercicios que en la Iglesia del Convento de Santa Ana se celebran todos los meses por la Asociación de las hijas de la Purísima Concepción, tendrán lugar el próximo domingo en vez del que le corresponde, por estar celebrando en dicha Iglesia la novena de Ntra. Sra. del Carmen. Habrá misa y comunión á las siete y media de la mañana, y por la tarde á las seis los ejercicios acostumbrados.

—Los asociados á la corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Amparo, en su ermita.—Mañana á Ntra. Sra. de las Tribulaciones, en S. Juan.



EL SEÑOR DON DIEGO FERNANDEZ ha fallecido.

Sus hijos, hijo político, hermana, Director espiritual y demás parientes y amigos del finado

(Q. E. P. D.)

Suplican á las personas que por un olvido involuntario no hayan sido invitadas, se sirvan encomendarlo á Dios y asistir al funeral que en sufragio por su alma ha de tener lugar hoy á las 6 de la tarde en la Iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, por lo que le estarán reconocidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

Espectáculos.

CIRCO DE LOS BUFOS, SITUADO EN EL GRAN CAPITAN.

Funcion para hoy.—1.º Sinfonía.—2.º La pieza en un acto: Un huésped del otro mundo.—3.º La zarzuela en un acto: La colegiala.—Dando fin con el juguete cómico, nuevo, en un acto: Las vedulas de vecindad.—A las nueve.—Entrada 2 y 1/2 rs. sin consumo.—Niños 1 y 1/4.

BAILE DE MASCARAS.

En el salon de la calle de Pescadores, número 17, lo habrá esta noche, dando principio á las diez y concluyendo á las dos.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 27 de Junio de 1871. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo: Después de las noticias que comunicó á V. al cerrar mi carta de ayer, no ocurrió nada nuevo, mas que algunos progresistas, inspirados sin duda por la tertulia de la calle de Carretas, trataron de celebrar anoche una reunion para tratar de la solución de la crisis y gestionar para que fuera favorable los intereses de su partido.

Luego que llegó á noticia del Sr. Sargata, evitó que se verificara dicha reunion.

Ya por la tarde los demócratas, ocultando su disgusto, se reunieron privadamente, y como son pocos en número apenas nadie lo supo.

Toda la noche y las primeras horas de la mañana de hoy se han pasado en oabilleos.

Por fin llegó la hora de la sesion, en el Congreso dió cuenta del estado de la crisis el Presidente del Consejo de Ministros, levantándose acto continuo la sesion, sin que ningun diputado pidiera la palabra.

En el Senado, el Sr. Calderon Colomillas interpelló al gobierno, por la crisis y las fases que ha tomado. El orador unionista demostró que no podía el gobierno subsistir como estaba constituido, y que era un error funestísimo el creer que todas las crisis debían ser producidas por actos contrarios al Gobierno en el seno del Parlamento ó por falta de la confianza del Monarca, puesto que llegaban ocasiones en que los Ministros mejor que nadie conocen la situación verdadera del país y tienen en su vista que dejar sus puestos.

El Ministro de Gracia y Justicia ha contestado á la interpelacion en términos conciliatorios, y ha dicho que desde luego continuará en el mismo gabinete.

La crisis por lo tanto, aunque parece sofocada, no lo está definitivamente, y claro es que han de surgir nuevos conflictos.

Quedan por consigniente por tierra, á todas las apreciaciones que en estos últimos días se han hecho acerca de acto de no admitir las dimisiones, acto que no es debido sino á ciertas intrigas.

Como todo lo que se refiere á la crisis tiene un carácter original é imperfecto, las mayorías de las cámaras se reúnen esta noche, siendo así que

estaba apoyado. Un sillón demasiado bajo para que sus manos pudieran encontrarle se hallaba en su camino, y como avanzaba siempre, sus rodillas chocaron con violencia.

Un grito partió inmediatamente de los labios de Rosa, como si el sentimiento del dolor producido por aquel choque se hubiese transmitido instantáneamente de su marido á ella.

En un momento, inapreciable por sus cortas dimensiones, se encontró á su lado.

—¿Os habéis herido, Leonardo? le preguntó en voz muy baja.

—No... no... contestó.

Y quiso al mismo tiempo tocar el sitio del sillón sobre el que había chocado, pero Rosa se arrodilló con ligereza y su marido encontró su mano en vez de lo que buscaba. Al mismo tiempo y siempre de rodillas, apoyaba sobre él la cabeza con una especie de extraña vacilacion. La mano de Leonardo que había quedado libre se posó entonces sobre el

ardor del primer movimiento que era en ella un don de la naturaleza, y cubrió su rostro de ardientes besos.

—Con tiento... con tiento, dijo Leonardo riendo. Me cortais la respiracion... Rosa retrocedió entonces, y con sus dos manos colocadas sobre los hombros de su marido, quedó como en contemplacion ante él.

—¡Oh! ¡amigo mio! le dijo con apasionada ternura. Daria en este momento todo lo que poseo en el mundo por saber con exactitud cuánto me amais.

—¡Ah! Rosa... respondió él riendo siempre, me parece que lo debiais saber ya con exactitud.

—Lo sabré muy pronto. Estas últimas palabras las pronunció en un tono tan bajo que apenas se las pudo oír. Interpretando como un indicio de cansancio aquel nuevo cambio de voz, Leonardo le tendió la mano para invitarla á que lo guiase. Ella tomó silenciosamente

—¿Dónde estais? preguntó Leonardo. Oigo vuestra voz muy lejos, como si estuvierais al otro lado de la habitación. ¿Dónde estais, pues?

Rosa entonces corrió hacia él, confusa, tremula y con los ojos húmedos; le tomó por el brazo, y sin vacilar un solo instante, sin que su fisonomía demostrase la menor incertidumbre colocó atrevidamente en la mano de su marido el papel doblado.

—Guardad esto, Leonardo, le dijo quedándose de pronto muy pálida, pero sin perder en nada su firmeza. Guardad esto, y me pedireis que os lo lea cuando hayamos salido de la cámara de los Mirros.

—¿Qué estáis preguntando él?

—Es lo último que he encontrado, guardad amigo, le respondió dirigiéndole una mirada grave y suspirado como una penosa que se siente libre de una tenosa opresion.

—¿Es algo de importancia?

En vez de contestar lo atrajo sobre su corazón, lo apretó con aquel

hombro de Rosa, y esta en el momento en que apercibió su contacto sintió subir lágrimas á sus ojos, lágrimas que corrieron lentamente lo largo de sus mejillas.

—Creia, en verdad, que me habiais abandonado, le dijo él. El silencio era tal que os suponía fuera de la cámara.

—¿Y ahora querais que os conduzca á vuestro sitio?

Mientras que le dirigia esta pregunta, Rosa perdía poco á poco todas sus fuerzas. Su cabeza se dobló sobre su pecho, y la carta, escapándose de sus inertes manos, cayó sobre el suelo al lado de ella.

—¿Estais ya fatigada, Rosa? Se os conoce en la voz.

—¿Querria salir de aquí, dijo siempre con el mismo tono apremiante, incómodo, ordo. ¿Os habéis lastimado mucho la rodilla? ¿Puedeis andar ya?

—Ciertamente, el mal de mi rodilla es poco importante... Si estais

oportuno fué anoche, por... de suponer que hoy el go... bía dar por terminada la cues... pezar desde mañana la ges... tiva de los intereses del Es...

hombres políticos, toda vez que la m... sion principal del actual gobierno es... taba realizada. El gobierno presentó, su dimision [al rey, y éste, despues de consultar a los presidentes de ambas Cámaras, no ha aceptado la dimision, fundándose en que no habiendo una cuestion concreta de disidencia entre los ministros, y habiéndoles probado las Cámaras su confianza en dos grandes y significativas votaciones, el no encontraba motivo para retirar la que dispensaba el actual ministerio desde que se formó.

un sentimiento patriótico, si bien desde el primer dia uno de los ministros dijo que no permaneceria en el gabinete mas que hasta que se aprobase el mensaje. Llegado este caso, el gobierno presentó la dimision, debiendo recordar que antes la presentó el ministro de Hacienda por una cuestion en la comision de presupuestos, aunque convino en seguir hasta la aprobacion del mensaje. En esta situacion fué cuando el orador rogó que se aligerase la discusion del mensaje. Dijo que el rey no habia admitido la dimision porque no habia ninguna cuestion parlamentaria que la justificase. Pero el ministerio insistió una y otra vez, dando lugar a que los presidentes de las cámaras fuesen consultados, así como las mayorias de ambos cuerpos.

27 copiamos las notas y partes siguientes: —Paris, 26.—El «Journal officiel» publica un decreto del ministro de Hacienda, en el que conforma al art. 7.º del tratado de 11 de mayo relativo al pago de indemnizacion de guerra, se estipula que las suscripciones pagadas a la caja central del Tesoro público se harán hacerse con valores que serán dados en el tratado. El vencimiento de estos valores no debiera pasar de 90 dias, y el descuento será de 6 por 100. El ministro de Hacienda se reserva el derecho de apreciar las firmas. Todas las operaciones se arreglarán tomando el cambio fijo de 25 francos 30 céntimos por libra esterlina. Otro decreto establecido en Londres una comision de Hacienda francesa para el servicio del empréstito y el pago de los cupones. Paris, 24.—El «Diario oficial» publica las condiciones del empréstito. Este se hará en consolidado de 5 por 100, al tipo de 82-50, con un interés de 7 por 100 desde 1871 del precio líquido de la emision, pues teniendo en cuenta los plazos del pago y el abono del descuento, queda reducido a 79-27. Los plazos se pagarán por trimestres el 16 de febrero, el 16 de mayo, el 16 de agosto y el 16 de noviembre. La suscripcion se abrirá el 27 de junio corriente y se cerrará tan pronto como quede cubierto el empréstito; pero sin que pueda pasar del 30 del mismo mes inclusive. El «Diario oficial» dará cuenta al público del dia en que se cierre la suscripcion, y las cantidades suscritas en dicho dia serán las únicas que quedarán sometidas a reduccion. Se suscribe en los departamentos, en las oficinas de las tesorías generales y de los recaudadores particulares, y en Argelia en las oficinas de las tesorías y pagadores. No se admitirá ninguna suscripcion inferior a 5 francos de renta. En el acto de suscribirse se pagarán 12 francos por cada cinco de renta, y el resto escalonado en 16 plazos mensuales exigibles desde el 21 de agosto del presente año hasta el 21 de noviembre de 1872. Los plazos pagados con anticipacion en el momento de suscribirse serán recibidos únicamente por el total íntegro del capital y darán derecho al abono de un interés de 6 por 100 anual desde el 30 de junio. Los imponentes de la caja de Ahorros que quieran aprovecharse de lo dispuesto en los artículos de la ley de 22 de junio deberán dirigir sus pedi-

dos a la caja de Ahorros desde el martes 27 de junio hasta el 30 del mismo mes. —Despues de la sesion pública se ha reunido la mayoría del Congreso para tratar la cuestion de Hacienda y otros asuntos relacionados con la crisis. —A la hora en que cerramos la segunda edicion de provincias, la mayoría del Congreso estaba reunida y el Sr. Moret se ocupaba en explicar las causas de su dimision. El Sr. Gasset combatía al señor ministro de Hacienda. —En Cádiz, pueblo de la provincia de Alicante cercano a Denia, se alteró ayer el orden con motivo del cobro de contribuciones. Parecia que unos cuantos hombres se lanzaron a la calle a los gritos de «fuera los cobradores ladrones, viva la república». Inmediatamente acudió a sosegar a los alborotadores alguna fuerza de la guardia civil, y el gobernador de Alicante dispuso la concentracion de la linea de Pego en aquel punto, a fin de restablecer la tranquilidad. —Ha sorprendido extraordinariamente el extraño giro dado a la sesion de hoy, el silencio de las oposiciones y la brevedad de la sesion. —Inmediatamente despues de la gran revista que ha debido verificarse ayer en Paris, la mitad de las tropas de guarnicion en aquel punto saldrán para otros acantonamientos. —Dice un colega: «Nos dicen de Granada que el capitán general ofició al comandante general de Málaga para que la fuerza militar que allí habia no tomase parte en los actos religiosos y festejos que se iban a celebrar, y el general Buceta contestó que toda habia tomado parte y él a la cabeza, y que reinaba la mas completa tranquilidad. La verdad en su lugar, pues no sabemos la certeza.» —Segun telegrama da ayer ha llegado a Falmouth el vapor-correo de Puerto-Rico con noticias, de las cuales resulta que a la fecha de su salida no ocurría novedad en la salud pública ni respecto al orden. —Declara la «Constitucion», órgano de los demócratas, que estos consideraron y consideran como a sus hermanos a los republicanos, de los cuales les separan impaciencias formularias, sin que en lo esencial y fundamental dejen de estar conformes.

El Sr. Calderon Collantes manifestó que no habiéndole satisfecho las esplicaciones del ministro de Gracia y Justicia, anunciaba una interpelacion sobre este asunto. El Sr. ministro de Gracia y Justicia dijo que estaba dispuesto a contestarle en el acto. El Sr. Calderon Collantes esplanó su interpelacion, a que contestó el Sr. Ulloa, que quedaba en el uso de la palabra, al cerrar este extracto.

El Sr. Calderon Collantes manifestó que no habiéndole satisfecho las esplicaciones del ministro de Gracia y Justicia, anunciaba una interpelacion sobre este asunto. El Sr. ministro de Gracia y Justicia dijo que estaba dispuesto a contestarle en el acto. El Sr. Calderon Collantes esplanó su interpelacion, a que contestó el Sr. Ulloa, que quedaba en el uso de la palabra, al cerrar este extracto.

El Sr. Calderon Collantes manifestó que no habiéndole satisfecho las esplicaciones del ministro de Gracia y Justicia, anunciaba una interpelacion sobre este asunto. El Sr. ministro de Gracia y Justicia dijo que estaba dispuesto a contestarle en el acto. El Sr. Calderon Collantes esplanó su interpelacion, a que contestó el Sr. Ulloa, que quedaba en el uso de la palabra, al cerrar este extracto.

El Sr. Calderon Collantes manifestó que no habiéndole satisfecho las esplicaciones del ministro de Gracia y Justicia, anunciaba una interpelacion sobre este asunto. El Sr. ministro de Gracia y Justicia dijo que estaba dispuesto a contestarle en el acto. El Sr. Calderon Collantes esplanó su interpelacion, a que contestó el Sr. Ulloa, que quedaba en el uso de la palabra, al cerrar este extracto.

El Sr. Calderon Collantes manifestó que no habiéndole satisfecho las esplicaciones del ministro de Gracia y Justicia, anunciaba una interpelacion sobre este asunto. El Sr. ministro de Gracia y Justicia dijo que estaba dispuesto a contestarle en el acto. El Sr. Calderon Collantes esplanó su interpelacion, a que contestó el Sr. Ulloa, que quedaba en el uso de la palabra, al cerrar este extracto.

MERCADOS. Bolsa de Madrid. Cádiz. Córdoba. Granada. Málaga. Jerez. Jaen. CORREOS. ENTRADAS.

De los pueblos de la sierra a la una de la madrugada. SALIDAS. Para Madrid y su carrera a las dos y 23 minutos de la tarde. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya a las dos y diez minutos de la tarde y a las 4 y 30 minutos de la misma. Para Málaga y su carrera a las 2 de la tarde, y a las 6 y 40 minutos de la mañana. Para los pueblos de la sierra a las doce de la noche. Horas de recoger la correspondencia. — A las diez y 30 minutos de la mañana. Doce de la tarde y diez de la noche. FERRO-CARRILES. De Córdoba a Madrid. Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 12 y 41 minutos de la tarde. El otro tren saldrá de Córdoba a las 8 y 20 minutos de la mañana; llegará a Santa Cruz a las 7 y 16 minutos de la tarde; saldrá de Santa Cruz a las once y 40 minutos de la mañana siguiente, llegando a Madrid a las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana; llegará a Santa Cruz a las 5 y 12 minutos de la tarde; saldrá de Santa Cruz a las 6 y 55 minutos de la mañana siguiente, llegando a Córdoba a las 5 y 38 minutos de la tarde. Precios: en primera clase 194 rs. 50 céntimos; segunda clase 450 rs. 75 céntimos; tercera clase 92 rs. 40 céntimos. De Córdoba a Sevilla. Habrá tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba a las 6 y 55 minutos de la mañana y llega a Sevilla a las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla a las 6 de la mañana y llega a Córdoba a las 12 del día. El segundo tren sale de Córdoba a las dos y 40 minutos de la tarde, y llega a Sevilla a las 5 y 33 minutos de la misma. Este tren conduce directamente a Cádiz. De Sevilla sale a las 10 y 45 minutos de la mañana y llega a Córdoba a la una y 40 minutos de la tarde. En este tren se puede venir directamente de Cádiz. El tercer tren sale de Córdoba a las 4 y 30 minutos de la tarde y llega a Sevilla a las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale a las 5 y 35 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 11 y 35 minutos de la noche.

De los pueblos de la sierra a la una de la madrugada. SALIDAS. Para Madrid y su carrera a las dos y 23 minutos de la tarde. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya a las dos y diez minutos de la tarde y a las 4 y 30 minutos de la misma. Para Málaga y su carrera a las 2 de la tarde, y a las 6 y 40 minutos de la mañana. Para los pueblos de la sierra a las doce de la noche. Horas de recoger la correspondencia. — A las diez y 30 minutos de la mañana. Doce de la tarde y diez de la noche. FERRO-CARRILES. De Córdoba a Madrid. Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 12 y 41 minutos de la tarde. El otro tren saldrá de Córdoba a las 8 y 20 minutos de la mañana; llegará a Santa Cruz a las 7 y 16 minutos de la tarde; saldrá de Santa Cruz a las once y 40 minutos de la mañana siguiente, llegando a Madrid a las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana; llegará a Santa Cruz a las 5 y 12 minutos de la tarde; saldrá de Santa Cruz a las 6 y 55 minutos de la mañana siguiente, llegando a Córdoba a las 5 y 38 minutos de la tarde. Precios: en primera clase 194 rs. 50 céntimos; segunda clase 450 rs. 75 céntimos; tercera clase 92 rs. 40 céntimos. De Córdoba a Sevilla. Habrá tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba a las 6 y 55 minutos de la mañana y llega a Sevilla a las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla a las 6 de la mañana y llega a Córdoba a las 12 del día. El segundo tren sale de Córdoba a las dos y 40 minutos de la tarde, y llega a Sevilla a las 5 y 33 minutos de la misma. Este tren conduce directamente a Cádiz. De Sevilla sale a las 10 y 45 minutos de la mañana y llega a Córdoba a la una y 40 minutos de la tarde. En este tren se puede venir directamente de Cádiz. El tercer tren sale de Córdoba a las 4 y 30 minutos de la tarde y llega a Sevilla a las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale a las 5 y 35 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 11 y 35 minutos de la noche.

Diligencias postas sevillanas. Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba a la Alhondiguilla, en combinacion con el ferro-carril de Belmez y los de Extremadura y la Mancha. Precios de asientos desde Julio. Berlina, 40 rs. — Interior, 32. — Cupé, 24. Las administraciones, a cargo de los señores Viguera hermanos se hallan establecidas, calle de Ambrosio de Morales y Ayuntamiento, 42. Coches, correos desde Córdoba a la Alhondiguilla. El despacho de billetes de los coches-correos que salen de esta para la Alhondiguilla, que está establecido en la calle del Ayuntamiento, se ha trasladado a la plaza de San Salvador, esquina a la calle de San Pablo, núm. 4. El precio del pasaje es convencional: la salida de los coches será a las once de la noche. CAMPANADAS que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo. Catedral, 1.—S. Pedro, 2.—S. Andrés 3.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15. Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila. COSARIOS. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan: POSADA DE SAN PABLO. Porcuna y Cañete. Benito Garrido y Garrido. Lopera. — Pedro Ortega. POSADA DE SANTA MARTA. Bujalance. — Francisco Desela y Luis Valera. Dos Torres. — Isidoro Molina. Ahora. — Juan Espejo. Carpio. — Fidel Charquero. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio. — Francisco Real. POSADA DE LA PULLA. Montalvan. — Cristóbal Nariscal. Castro. — José Toribio y Florentes. Rambra y Montalvan. — Francisco Guadix. Hinojosa. — Francisco Gonzalez, Manuel Belgado y Diego Murillo.

Pozoblanco. — Joaquin y Maria Redondo y Antonio Laureano. POSADA DE LA MADERA. Lucena. — Julian de Alba. Castuera. — Juan Matamoros. Pedroches y Almáder. — Ildelfonso Pua José Lopez. Priego. — Cecilio Arenas. Luque y Granada. — Mateo Morin. Montoro. — Francisco Luque. POSADA DE LAS YERBAS. Villanueva de Córdoba. — Bartolomé de Castro y José Jurado y Romero. Baena. — Isidro Colodrero. Doña Mencía. — Cristóbal de Navas. Carlotá. — Francisco de la Cruz. POSADA DEL POTRO. Priego. — José Reina y Antonio Aguilera Rambra. — Andrés Panadero. Ecija. — Salvador Dieguez. Montalvan. — Agustín Robles. PARADOR DEL TORO. San Sebastian de los Ballesteros. — Juan Antonio Gomez y Sanchez. Cañete de las Torres. — Manuel Gutierrez Rueda. Obejo. — Francisco Diaz y Luis Aguilar. Fernán-Núñez. — José Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia. Palma del Rio. — Juan Perez. Montalvan. — Ildelfonso Robles. POSADA DE SAN RAFAEL. Villanueva. — Juan Mises y Torres. Domingo de Mora, cosario de Córdoba a Montilla, calle de la Cara, núm. 25, en la Pescadería. POSADA NUEVA DE SAN PABLO. La Carlota. — Juan de la Cruz. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio. — Pedro Moyano. Hinojosa. — Esteban Jurado. Villanueva. — Manuel Adamúz. FRANQUEO de la correspondencia. CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que ponerles un sello de 25 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso, y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. Para todos los pueblos de la Península e islas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 50 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificadas. — Además de los sellos de franqueo otro de 200 milésimas de escudo. Para Cuba y Puerto Rico. — Un sello de 40 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificadas. — Además del franqueo, un sello de 400 milésimas de escudo. Para las islas Filipinas. — Un sello de 200 milésimas de escudo por cada 10 gramos. Por los vapores ingleses. — Un sello de 400 por milésimas de escudo cada 40 gramos.

SANTA MATILDE.

Fábrica de jabon y cerillas fosfóricas,

Lucano núm. 28 y 30 antes del Potosí.

Jabon duro primera, verdoso, 36 rs. arroba. Cajas cerillas con humo y de esperma, 42 cuartos á 47 cuartos docena. Borra de lana á 30 rs. arroba.

SALUD Y ENERGIA A TODOS LOS ENFERMOS.
Logrados sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa

HARINA DE  LA SALUD, (DU BARRY de Londres.)

REVALENTA ARABIGA

Una radicalmente las malas digestiones (dyspepsias,) gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, dolores, agriece, calambres, espasmos é inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumción,) herpes, erupciones, descaecimiento, otomatismos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, histórico, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía, y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes. Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando, pues, doble economía.

Extracto de 72.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado n.º 58,614 de la Señora Marquesa de Bréhan.
Muy Sr. mior: Por resulta de un mal de hígado habia caido en un estado de atenuación que habia durado siete años. Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura ó la mas sencilla labor de aguja; sentía punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta á una agitación nerviosa insupportable que me hacia andar horas enteras de un lado á otro sin poder reposar un solo momento. El ruido del tráfico ordinario y aun la misma voz de mi doncella me incomodaba; sucumbia bajo una tristeza mortal, y el trato de mis semejantes habia llegado á serme penoso. Varios médicos ingleses y franceses me habian prescrito remedios inútiles, y habiendo perdido toda esperanza de curarme, quise probar su harina de salud. La Revalenta Arábica, ¡Bendito sea Dios! me ha hecho revivir; puedo ahora ocuparme en toda especie de labor, hacer y recibir visitas; finalmente, he recobrado mi posición social. De V. muy agradecida, Marquesa de Bréhan.
Núm. 52,081. El Señor Duque de Pluskon, mariscal de la corte, de una gastritis.—Núm. 62,476, Sainte Romaine des Isles.—[Locado sea Dios! La Revalenta Arábica ha puesto fin á mis 48 años de sufrimientos horribles del estómago, sudores nocturnos y malas digestiones, J. Compagnon, cura.—Núm. 44,866.—El Señor Arzobispo Alex. Suardo, de tres años de sufrimientos horribles de los nervios, de reumatismo agudo, insomnios y cansancio continuo.—Núm. 46,218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 53,860. La Señoría Gallard, calle du Grand Saint Michel, en Paris, de una tisis pulmonar, después de haber sido declarada incurable en 1855, no quedándole mas que algunos meses de vida. Hoy 1874, se encuentra gozosa y con una completa salud.
Núm. 49,422. El Señor Baldwin, de la mas completa desorganización, parálisis de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.
BARRY DU BARRY Y COMP. Calle de Valverde, núm. 1, Madrid.
—Precios fijos de la venta al por menor en toda la Península: En cajas de 6 de lata de 12 libras, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Cuidado con las Falsificaciones! LA REVALENTA AL CHOCOLATE.

(PRIVILEGIADA POR S. M. LA REINA DE INGLATERRA.)

Alimento esquisito, eminentemente nutritivo, asimilando y fortaleciendo los nervios, el estómago y las carnes, y renovando la sangre; dá el apetito, la digestion con sueño tranquilo, fuerza á los nervios, á los pulmones, y al sistema muscular.

Cura n.º 72,448. Cádiz 3 de Junio de 1868.—No puedo menos de manifestar á ustedes los brillantes resultados que he obtenido preparando su *Chocolate de Revalenta* á mi señora. Muchos años hacia que padecía de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces; merced á este sorprendente específico ha quedado completamente restablecida.—VICENTE MOYANO.

Núm. 42,519. Adra, provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.—Muy Señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hijo, con el uso de esta deliciosa harina *Revalenta Arábica al Chocolate*, ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba.—PERRIN DE LA HTOLES, vice-consulado de Francia.
En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 reales; de 120 tazas, 60 rs., ó sean á cuartos la taza. También en pasta de 12 tazas, 42 rs.

BARRY DU BARRY Y COMP., I. CALLE DE VALVERDE, MADRID.
DEPOSITARIOS.
Cádiz: Tapolado Perez.—Córdoba: Sra. Viuda de Avilés y Cano.—Granada: Enrique de Zúñiga, y Sres. Morales y Compañía.—Jaen: Ramon de la Higuera.—Málaga: Jorge Hodgs n, y Félix de las Heras.—Ronda (Málaga): Eusebio Bjoja.—San Fernando: Enrique Jimenez.—Sevilla: Ramon Pinal, y Saturnino del Campo, y generalmente en casa de todos los droguistas, boticarios y ultramarinos de Madrid y demás provincias.
Depósito en Córdoba, Sra. Viuda de Avilés y Cano, (Farmacia.)

CONSUMO DOMESTICO.

El gasto del té y del café vá entrando en las costumbres del país, efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta á las personas menos acomodadas procurarse por un coste exlguo, estas benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 45 años; no se conocian entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, las hacian venir del extranjero.

Desconocidos eran también en aquel tiempo, los témezclados que tanta estimación tienen en el día, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde á esta.

El almacén de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se esperan en cajitas curiosas y baratas ó bien á peso. Baste decir que por una peseta se compra una cajita de 2 onzas, mezcla de *fa milias*, de la que se saacan 30 tazas de un té esquisito.

Igual que en los té, en los cafés también, ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy día los cafés de la Compañía con otros cualesquiera que sean. Con poco mas de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de toda satisfacción.

Venta de álamos negros.

Se vende la álameda negra que hay en la huerta de Saldaña, y sobre ello se oyen proposiciones desde el día en casa de su dueño Don José de Illescas y Cárdenas, plazuela del Marmol de Bañuelos, número 4. 6-2

Traslacion. D. Angel de la Guarda Bonilla,

maestro fontanero, participa á sus numerosos favorecedores que ha trasladado su domicilio á la plazuela de Don Gerónimo Paez, núm. 40. 6-2

Almoneda. Se hace de va-

rios muebles, una caja de hierro para guardar dinero, pellejos para aceite y costales. En la calle de Fernando Colon, número 45. 6-2

Interesante á los señores farmacéuticos.

La villa de la Carlota, en cuyo distrito municipal se hallan mil doscientos vecinos próximamente, carece de oficina de farmacia que, dirigida por profesor ilustrado y competentemente autorizado, pueda ocurrir con oportunidad y ventaja á las necesidades de los mismos, en los casos que la ciencia reclama. Muy importante sería para el vecindario y provechoso para el profesor farmacéutico que se estableciera en la misma, donde ejercen su facultad tres profesores médicos cirujanos, y á cuyo punto concurren también á buscar socorro en sus dolencias los vecinos de los pueblos inmediatos de la Victoria, San Sebastian de los Bañeros, Guadalcázar y muchos del término de Santa Ella, Rambla y Eoija, los que por su mayor proximidad á esta villa, buscan en la misma los socorros médico farmacéuticos, de manera que puede contar sin temor de errar el profesor de farmacia que se establezca, con mas de dos mil vecinos que vengan á su establecimiento en busca de los socorros farmacéuticos que necesitan en sus variadas dolencias. 6-2

Colocacion. La desea obtener

un joven de veinte y dos años con el grado de Bachiller en artes, bien sea para escribir y dedicarse además á los servicios domésticos; ó para el comercio, ó ya de pasante en algun colegio. Tiene buena letra y personas de responsabilidad que informen de su conducta. Campo Santo de los Mártires, junto á caballerizas, núm. 18, darán razón. 6-4

Venta. La de una casa

calle de José Rey, núm. 8, procedencia de Bienes del Cero, que se compró el año 1856, y cuya venta se aprobó en 1865 en la cantidad de 18.000 reales. Hay pagados hasta el día 6 pesos importe de cada uno 905 rs. y está arrendada en 2000 rs. Se enagena en 15.000 rs. que es el valor de los 6 plazas y la obras hechas. Para tratar, con el procurador Sr. D. Juan Angel Ferrer, calle los Mori los núm. 3, 45-2

Traslacion. La ha verificado el establecimiento

de géneros nombrado del Sevillano, de la calle de la Librería, núm. 46, á la de Armas, núm. 5, casa en que estaba el de los Sres. Hermanos. 6-2

Vino de Valdepeñas. En el ex-convento

de la Concepcion, calle del mismo nombre, se ha establecido un despacho de vino legítimo de Valdepeñas, por el propio cosechero, á ocho y diez cuartos cuartillo blanco, y cinco y á 4 y 1/2 rs. la medida cuartilla. Se responde de la buena calidad. 6-2

Traslacion. La acreditada

casa de huéspedes de la calle del Liceo número 26, ha trasladado su dueño Patricio Alonso, desde el día 24 del corriente, por mejora de local, á la del Silencio núm. 1.º, frente á la casa del Excmo. Sr. Marqués de la Vega de Armijo, punto céntrico y carrera de los ómnibus. Los señores que gusten honrarla, encontrarán en ella la amabilidad y esmero de siempre. 10-6

Venta. Se vende un motor

trador y una muestra de cine, y tres cortinas para puertas de calle con sus barras y palometas de hierro. En la sombrerería de Francisco Montoro, darán razón. 6-6

Ama de cría. Francisca

Leguna, con leche de tres meses, desea criar algun niño en casa de sus padres: vive casa núm. 6 calle de la Pastora, en Santa Marina. 6-4

Venta. Se hace de la Álameda del cortijo

del Galapagar bajo, cuyas proposiciones de compra se oiran en la casa núm. 49 calle del Oso, en esta villa. 6-4

Costurera. Se necesita

una que sepa coser toda clase de ropa blanca. En la calle de Armas, número 6, darán razón. 6-4

Venta. Se hace de la casa

núm. 8 calle del Buen-Suceso, de esta ciudad. Para tratar de su ajuste, calle de Almonas, en casa de D. José de Luque. 8-8

Arrendamiento. Desde S.

Juan próximo se arrienda la casa número 14, calle de Góngora. Informarán en la librería de este periódico. 6-2

Arrendamiento. Desde el

día se hace de dos cuartos y una buena cochera en punto céntrico. Para tratar en la calle de Góngora, núm. 9. 6-2

Venta. En la seccion de

Fomento, establecida en el Gobierno civil de esta provincia, se hallan de venta cuaderos del Nomenclator que comprende los pueblos, villas, aldeas, caserios, etc. de la provincia de Córdoba, además de otras noticias del mayor interés y curiosidad. Precio de cada ejemplar 8 rs. 6-2

Depósito. En la plazuela

de la Compañía núm. 7, se ha establecido un despacho de hielo artificial á 6 cuartos libra, y cerveza y gasosa á precio de fábrica, todo procedente de la de San Lorenzo. Se admiten abonos: al mes una libra, 49 rs.; dos libras, 34 rs. y por la temporada de verano una libra 60 rs. 6-2

Monte de Piedad del Sr. Medina.—Anuncio.

En los días 3 y 10 del próximo mes de Julio á las once de la mañana habrá almoneda en pública subasta, el primero de ropas y el segundo de alhajas, correspondientes á los empeños de Noviembre de 1870. Lo que se anuncia al público para su conocimiento. 6-2

Indicador oficial de los Caminos

de hierro de España, Portugal y Media de Francia, acompañado de un mapa de los mismos. Se reciben todos los meses en la Librería del Diario de Córdoba, y su precio 2 rs. 6-2

DESCUBRIMIENTO PRODIGOSO.

Curacion instantánea de los más violentos dolores de neuralgia.—Conservación de la dentadura y las encías.
Depósito Gral. en España. Sra. I. Ferrer y O.ª, Montera, 51, pral. Madrid.
Unico depósito en Córdoba, Don Braulio Tierno.

Sirvienta. Se desea una

que sepa de plancha y costura de ropa blanca, con objeto de asistir á un hombre de edad con un hijo. Para ajustarse podrán acudir á la calle de San Hipólito número 4, de ocho á diez de la mañana. 6-2

Venta. Se hace de un

buen cuadro de grandes dimensiones, que representa el desembarco de Cristobal Colon en América, el que podrá servir para estudio en alguna academia ó museo por las diversas actitudes de los personajes que en el figuran, y los diferentes grupos en que estos se hallan distribuidos.
Puede verse en la calle de José Rey número 4, desde las dos á las seis de la tarde, todos los dias que no sean festivos. 24-12

Arrendamiento. Desde el

día se arrienda la casa núm. 88, calle de S. Fernando. En la de Fernando Colon número 17 vive su dueño. 6-5

Venta. Por cerrarse el

establecimiento se vende una magnífica estantería y mostrador, en la casa núm. 17, calle de San Fernando. En la misma se podrá tratar. 6-2

Arrendamiento. Desde el

día se arriendan las casas núms. 42 y 16 en la calle de los Pastores, barrio de S. Miguel. En las mismas informarán. 6-2

Arrendamiento. Desde 1.º

de enero de 1872 se arriendan los cortijos unidos de Gil-Perez Alto y bajo, en la campiña y término de Almodovar del Rio, compuesto de 761 fanegas de tierra, 200 de tercio, muy abundantes de agua y con un magnífico encinar y manchones de monte bajo; para tratar de su ajuste y condiciones, en esta ciudad, calle de los Moros número 5. 6-2

Arrendamiento. Desde S.

Juan en adelante, se hace de un granero de mil fanegas, en dos separaciones, en la calle de Lavé número 27. En la misma casa puede tratarse. 21-15

Casa. Se arrienda para

desde San Juan la casa número siete de la calle de Santa Ana. Vive su dueño en la de Anzoategui, núm. 5. 6-2

Lienzos. En la calle de

Topete, antes Espartería, núm. 28, casa de D. Rafael Tejera y Bergel, frente al Arco alto, se acaba de recibir un abundante surtido de lienzos para toldos, de lona y canchales. Se componen toldos y paven nuevos á domicilio á precios convencionales. 6-2

Aviso al público. Isidro

González, maestro sifilador de toda clase de herramientas finas y bastas, que ha vivido mas de treinta años en el Arco alto, calle Espartería núm. 29, se ha trasladado á la plazuela de la Corredera, núm. 45, frente al sol del Mediodía. 30-3

Despacho. El procurador

de este número D. Federico Alfaro y Lopez, ha trasladado su domicilio á la calle de Jesús Crucificado, núm. 6. 6-2

Nuevas publicaciones

cobidas en la librería del Diario de Córdoba.
De Julio Verne.
Los ingleses en el polo Norte, á rs.
El desierto de hielo, 5.
Cinco semanas en globo, 5.
Viaje al centro de la tierra, 5.
Los hijos del capitán Grant, en la Antártida del Sur, 4.
Los hijos del capitán Grant, en la Antártida del Norte, 5.
Los hijos del capitán Grant en el Océano Pacífico, 5.
De la tierra á la luna, 1.
Un descubrimiento prodigioso, 3.
Alrededor de la luna, 5.
Veinte mil leguas de viaje submarino de Laboulaye.
Paris en América, 5.
El rey de los papamosas, 5.
De Main-Reid.
¡En el mar!, 5.
Willmia el grumete, 5.
La granja del desierto, 5.
Los jóvenes Boers, 5.
Los cazadores de Girafas, 5.
Los cazadores de osos, 5.
Los cazadores de plantas, 5.
Los trepadores de rocas, 5.
Los desterrados en la selva, 5.
Veladas de caza, 5.
De otros autores.
La piedra filosofal, 5.
Viaje á Venus, 5.
Viaje submarino, 5.
Historia de una momia, 5.
La taza de té, 5.
Historia de un grano de trigo, 5.
Lo que será el mundo en el año mil, 5.
Madrid de noche, 20.
Cartas de Abelardo y Eloisa, 4.
La vida militar en Prusia, 5.
El diablo mundo, por D. José Espinosa, 6.
6-2

Traspaso. Desde San

Juan próximo se traspasa el cortijo nombrado Carrasquilla la Baja, en el término de la ciudad, próximo á los pueblos de Villanueva del Arzobispo y el Carpio. Para tratar en esta ciudad en casa del Sr. Conde del Robledo, lle del Arca del agua. 6-2

Almoneda. Se hace

varios muebles y efectos de casa; en la de Munda, número 4, darán razón. 6-2

Pastos. Se arriendan

de la dehesa de Parrillas perteneciente a la Excmo. Sra. Marquesa V. de Benavente para tratar de ellos en la Secretaría de la calle del Sol, núm. 438. 6-2

LA PURIFICACION,

MOLINO HANINERO.
Calle de Lucano, núm. 14.
Desde primero de Julio queda abierto durante el día, por ahora, para moler á la quila, toda clase de granos y semillas, á precios y bajo las condiciones de costumbre. 6-2

Compendio de Obstetricia

PARA LA ENSEÑANZA DE COMADRONAS Y PARTERAS,
por el licenciado en medicina y cirujía Mariano Vazquez y Muñoz, Catedrático de clínica obstetricia de la Universidad de Córdoba, facultativo de la Beneficencia provincial y condecorado con las cruces de epidemias y la de Beneficencia de 3.ª clase. Un tomo en cuarto que se halla de venta al precio de 6 rs. en el despacho de este periódico, calle de S. Fernando, núm. 31. 6-2

Paris en llamas. Biografía

de los miembros de la Commune, con retratos litografiados de perfecto parecido y listas de los muertos y fusilados, con de los edificios incendiados. Este folleto vende á real en la librería del Diario de Córdoba. 6-2

Lienzos. En la fabrica

de alfileres de Don Antonio Bustamante, lle Espartería núm. 42, hay un abundante surtido de lienzos y lona de todos colores, propios para toldos. Se hacen nuevos y se componen los ya usados, á precios bastantes arreglados. 6-2

Arrendamiento. Se arrienda

desde el día la casa-huerto número 1 en las Costanillas, calle de A. Nogueira. En la de las Cabezas, núm. 3, darán razón. 6-2

Enseñanza.

El Licenciado D. Luis María Ramirez de las Casas-Deza, profesor de Historia Geografía é individuo de varias corporaciones científicas y literarias nacionales y extranjeras, admitirá alumnos para todas las asignaturas de la segunda enseñanza, de las de Matemáticas y Física; y además para las de derecho romano, natural y de gentes. Habita en la calle del Baño, número 6. 6-2

Venta. Se vende á precio

muy arreglado una zafra de lata de 60 arrobas para aceite ó petróleo. En la Carrera del Puente núm. 31, darán razón. 6-2